



HISTOIRE. Olivier Page, un ancien du Routard sur les traces du Marquis de La Rouërie

Il a posé ses valises à Plancoët après avoir bourlingué près de quarante ans autour du globe. Journaliste, reporter pour Géo, puis rédacteur pour le Guide du Routard, Olivier Page cultive toujours le goût de la rencontre et de la découverte.

Olivier Page publie un guide inédit « Dans les Pas de La Rouërie » aux éditions Ar Collection Éditions. L'ouvrage conduit le lecteur de châteaux en manoirs, de Fougères, à Saint-Denoual où repose le marquis de la Rouërie. Un personnage somme toute méconnu, pourtant héros de la guerre d'Indépendance américaine et fervent défenseur des libertés bretonnes.

« Il est beaucoup plus connu aux USA qu'en France. Sa stèle à La Guyomerais, à Saint-Denoual, est trilingue, en français, en anglais et en breton, précise Olivier Page, à qui l'idée de ce guide illustré est venue à la suite d'une balade. Chaque année, le 30 janvier, jour anniversaire de sa mort, le consul des États-Unis en poste à Rennes vient en délégation se recueillir et déposer une gerbe sur la tombe du marquis ».



Peinture de Peale (vers 1782-1783) représentant La Rouërie en général de l'armée américaine. Transmis par Olivier Page.



Olivier Page a publié un ouvrage inédit sur les traces du Marquis de La Rouërie qui a perdu la vie à Saint-Denoual. Cindy Giraud.

Pour l'auteur, la sépulture de La Rouërie, dans le bois du Vieux-Semis, est à la fois très belle et d'une grande tristesse.

Une extraordinaire épopée

Sa vie fût une extraordinaire épopée. Issu de familles anciennes de la noblesse bretonne restées fidèles au Roi de France, Armand Tuffin de La Rouërie est né le 13 avril 1751 à Fougères.

Olivier revient brièvement sur le parcours de l'homme, de son enfance à sa fin tragique à Saint-Denoual : « La Rouërie est revenu d'Amérique porteur d'idées neuves. Il a combattu pour la Révolution et la liberté américaine, tout comme Lafayette, rentré plus tôt en France et qui a donc récolté les honneurs des Français, reprend Olivier Page. Au départ, le Colonel Armand, est plutôt favorable aux idées nouvelles de 1789. Mais il condamne très vite les excès des lois révolutionnaires, la

persécution des prêtres et de la noblesse. Il se révolte ».

Le marquis fonde l'Association bretonne afin de regrouper ceux qui souhaitent combattre les dérives de la Révolution et rétablir la monarchie. La Rouërie crée un réseau et prépare une insurrection, avec comme alliée, dans l'est de la France, l'armée des Princes soutenue par la Prusse et l'Angleterre.

Danton considère dès lors le marquis comme « un ennemi du peuple », un contre-révolutionnaire qu'il faut abattre.

Une cavale en mode « Routard »

Le marquis doit fuir. Il se cache alors dans des maisons de confiance. C'est cette cavale qu'Olivier raconte dans son livre. En mode routard.

« Les fugitifs m'ont toujours passionné. Je suis allé sur le terrain, j'ai visité la vingtaine de demeures où il a trouvé refuge. Je consacre un court chapitre à chacun

des lieux, avec la présentation des propriétaires et j'explique ce que le marquis est venu y faire. »

En fin de guide, l'auteur s'arrête au Château de La Guyomerais, ultime étape du défenseur breton, qui malade et épuisé, y meure le 30 janvier 1793.

Routard un jour, routard toujours ! Olivier Page dévoile aussi pour chaque destination ses bonnes adresses pour se restaurer ou se reposer.

■ « Dans les Pas de La Rouërie ». De Olivier Page chez Ar collection éditions, 146 pages, 18 €. Disponible à l'Hyper U et à la Maison de la Presse de Plancoët. Contact : arcollectioneditions.com

■ Olivier Page est aussi l'auteur, avec Jean-Paul Etrillard de l'ouvrage « Plancoët, ça coule de source », toujours disponible chez le même éditeur, 15 €.